



SYNDICAT FO JUSTICE

Centre pénitentiaire de Villeneuve lés Maguelone

F.O RECU A LA PREFECTURE

Notre délégation syndicale était reçue par le cabinet du préfet ce mercredi 13 avril 2022 à 14h30.

Si l'accueil était quelque peu solennel, il fut néanmoins empreint d'une bienveillante attention à notre égard, réconforté par les propos chaleureux d'introduction de Madame la directrice du cabinet du préfet de l'Hérault. Mais ; très vite en substance, la rigueur protocolaire des lieux reprit le dessus ! Néanmoins, nous avons évoqué sans ambages, la situation qui va en s'amplifiant à 2 mois de l'été, tant l'atmosphère dans la prison devient de plus en plus lourde par l'augmentation constante de l'effectif carcéral (950 détenus) ; ainsi que l'augmentation de l'agressivité des détenus à l'égard du personnel (invectives, menaces, blessures physiques).

Description des sujets :

- **Surpopulation pénale concentrée sur les étages**
- **Problème de la chaleur à l'approche de l'été qui sera un vecteur de conflits difficilement gérables**
- **Projection d'objets les plus variés et dangereux provenant de l'extérieur (couteaux)**
- **Isolement aux étages**

- **Altercations entre détenus voire également cellule de 3 et 4**
- **Surpopulation en cour de promenade (problèmes inhérents à cette dernière)**
- **Désorganisation des services contraints de s'adapter dans l'urgence et la précipitation à cette fluctuation du moment.**

Tous les services en pâtissent : le vestiaire, la buanderie, le greffe, la comptabilité, l'unité sanitaire, les EJV...

D'autre part, cette incroyable gymnastique de l'effectif carcéral entraîne également des difficultés qui occultent l'aspect matériel du problème de notre cuisine INADAPTEE à la préparation de 950 repas journaliers.

Depuis janvier 2021 le flux d'entrants ne cesse de croître et la tendance ne s'inverse pas !

Si aujourd'hui notre service public est destiné à assurer des missions de garde, de sécurité et de réinsertion, nous constatons que nous ne pouvons plus assumer nos missions telles que nous le devrions ; cet aspect-là rend la situation carcérale dangereuse ! Quelle en sera la limite ?

Toutes les sonnettes d'alarme ont été enclenchées, FO a été entendu, nous attendons maintenant de nos instances des solutions !

Etienne De-Sinno

Fanny Rigal

